

Entorno

## El negocio del algodón se transforma: la OMC pone fin a las ayudas a la exportación

Modaes  
4 ene 2016 - 11:02

El negocio mundial del algodón cambia las reglas del juego. La **Organización Mundial del Comercio (OMC)** pone fin a las ayudas a la exportación de algodón. Este gesto, que han ratificado los 162 ministros reunidos en Nairobi (Kenia) la semana pasada en la última cumbre de la OMC, penaliza a los principales países exportadores, como Estados Unidos.

El paso dado por la OMC representa además un fallo a favor de las economías en desarrollo y, en particular, las del África subsahariana. De hecho, este es el primer encuentro de la organización que se celebra en África. Varios países productores del continente africano venían reclamando desde hacía años que países como Estados Unidos, uno de los principales productores de algodón y el mayor exportador mundial de esta materia prima, dejara de subvencionar sus ventas.

Estas regiones africanas denunciaban que las ayudas a los productores estadounidenses eran un 60% superiores al Producto Interior Bruto (PIB) de Burkina Faso, por ejemplo, al tiempo que distorsionaban el mercado global presionando a la baja los precios de las exportaciones. No obstante, este acuerdo no solo beneficia a los principales productores africanos, sino que también favorece a otros países, como Brasil.

### **Algodón africano libre de tasas**

Por otro lado, la OMC también permite a partir de este mes a los productores africanos de algodón comercializar su mercancía a los países desarrollados sin ningún tipo de arancel ni cuota.

Esta decisión impulsará las exportaciones de algodón de los países menos desarrollados de África, sobre todo los del área subsahariana, como Burkina Faso, Chad y Mali, entre otros. El acuerdo será efectivo sólo para 2016.